

die Wirtschafts-, Sanitäts-, Produktions-, Kultur-, Bibliothekskommissionen und die Kommissionen zur Aufrechterhaltung der Ordnung und Disziplin.

Die Organe der Verurteiltenkollektive und das Verurteiltenaktiv können eine positive Rolle bei der Festigung und Stärkung des Gesamtkollektivs und dementsprechend bei der Umerziehung der Rechtsverletzer spielen, wenn ihre Arbeit auf einer gesunden Basis, im Geiste der Einhaltung des Regimes, der Einheitlichkeit der Forderungen, des gegenseitigen Verstehens und der kameradschaftlichen Hilfe der Kollektivmitglieder organisiert ist und wenn der Leiter der Strafvollzugseinrichtung wie auch das pädagogische Personal eine ständige Leitung ihnen gegenüber und eine nicht nachlassende Kontrolle sichern. Die verantwortlichen Mitglieder der Kollektive dürfen wegen ihrer Tätigkeit nicht bevorzugt werden und bedürfen von Zeit zu Zeit der Auswechslung.

Eine der wichtigsten Seiten der Tätigkeit der Kollektivorgane besteht in der *Organisierung des Arbeitswettbewerbes* zwischen den Verurteilten. Er wird zwar zwischen Menschen durchgeführt, denen die Freiheit entzogen ist, jedoch übersteigt seine Bedeutung den Rahmen der Strafvollzugseinrichtung. Der Arbeitswettbewerb hilft den Verurteiltenkollektiven nicht nur die Resultate ihrer Arbeit einzuschätzen, sondern sie auch dem Leben im Lande, der großen Sache des kommunistischen Aufbaus näher zu bringen. Er hilft den Verurteilten, daran selbst Teilnehmer zu sein. Eine große Bedeutung hat dabei auch die richtige Regelung der Bedingungen für die Durchführung des Wettbewerbes und die Auswertung seiner Ergebnisse. Die Strafvollzugseinrichtungen führen Wettbewerbe unter sich, zwischen Vollzugsabteilungen, Gruppen und einzelnen Verurteilten durch. Die angenommenen Verpflichtungen werden in den Kollektiven erörtert und umfassen alle Seiten ihres Lebens. Bei der Führung des Wettbewerbes hilft den Verurteilten der Wettbewerbsstab, der sich auch aus Verurteilten zusammensetzt. Die vorläufigen Ergebnisse des Wettbewerbes werden täglich und wöchentlich ausgewertet. Entsprechend den Resultaten für eine Woche erhält die Gruppe, die den ersten Platz einnimmt, einen Wanderwimpel und die Vollzugsabteilung eine Wanderfahne und Geschenke. In den Strafvollzugseinrichtungen sind die verschiedensten Wettstreite weit verbreitet. So zum Beispiel um den besten Schlafräum, das beste Klassenzimmer, die beste Ausgestaltung des Territoriums, Ausstellungen über technisches Schöpfungsfertum, Wandzeitungen sowie literarische Arbeiten. Die Wettbewerbsbedingungen werden in den Verurteiltenräten besprochen und vom Leiter der Strafvollzugseinrichtung bestätigt.

Der Wettbewerb zwingt die Kollektive, auf alle Abweichungen der Persönlichkeit von den durch die Kollektive aufgestellten Aufgaben zu reagieren, macht das Leben interessant und perspektivisch, ent-